

# Central-Blatt

für das  
**Deutsche Reich.**

Herausgegeben  
in

## Reichsamt des Innern.

Zu beziehen durch alle Postämter und Buchhandlungen. — Pränumerations-Preis für den Jahrgang sechs Mark.

XI. Jahrgang.

Berlin, Freitag, den 15. Juni 1883.

Nr. 24.

**Inhalt:** 1. **Zoll- und Steuer-Wesen:** Postfreie Abfertigung der Embleme der diplomatischen Vertreter und Konsulatsfreier Staaten; — Befreiung eines Stationärs-Kontrollörs; — Titelerhebung an einen solchen; — Veränderungen im Bestande und in den Befugnissen von Zoll- und Steuerstellen. . . . . Seite 177  
2. **Bank-Wesen:** Status der deutschen Notenbanken Ende Mai 1883. . . . . 178  
3. **Militär-Wesen:** Befugniß einer Lehranstalt zur Ausbildung von Beamten über die wissenschaftliche Befähigung für den einjährig-freiwilligen Militärdienst . . . 180

4. **Kauf- und Gerichts-Wesen:** Bröltzer Nachtrag zur Mich-ordnung. . . . . 180  
5. **Justiz-Wesen:** Nachtrag zu der Zusammenstellung der wesentlichen Bestimmungen der Gerichtsverfassung und des Strafprozeßverfahrens in Rußland. . . . . 181  
6. **Heimath-Wesen:** Vier Erkenntnisse des Bundesamts für das Privatwesen. . . . . 181  
7. **Konfiskat.-Wesen:** Ernennung; — Todesfall. . . 184  
8. **Religi.-Wesen:** Anweisung von Küstlärern aus dem Reichsgebiete. . . . . 185

### I. Zoll- und Steuer-Wesen.

Der Bundesrath hat in seiner Sitzung vom 28. Mai d. J. beschlossen, daß die zur Repräsentation der diplomatischen Missionen, sowie der Konsulate fremder Staaten dienenden Embleme, wie Flaggen, Wappenschilder und dergl., welche den Erheben von ihren Regierungen zum dienstlichen Gebrauche zugehen, zollfrei abzulassen sind.

Auf Grund der Bestimmung im Artikel 36 der Reichsverfassung ist nach Vernehmung des Ausschusses des Bundesraths für Zoll- und Steuerwesen der königlich bayerische Zollverwalter Steppes zu München an Stelle des in den Landesdienst zurückberufenen königlich bayerischen Zoll-Inspektors Stadler den königlich preussischen Hauptämtern zu Solbergmünde, Rügenwalde, Stolpmünde, Eminemünde, Schivelbein, Stargard i./P. und Stettin als Stations-Kontrollör mit dem Wohnsitz in Stettin vom 1. Juni d. J. ab beigeordnet worden.

Dem Stations-Kontrollör, Kanzlei-Gehilfen Siegle zu Frankfurt a./D. ist von der königlich württembergischen Regierung der Titel als Zoll-Inspektor verliehen worden.

In Wühlhausen in Thüringen im Bezirke des königlich preussischen Hauptsteueneramts zu Langensalza ist am 1. Mai d. J. eine öffentliche Niederlage errichtet worden.

Der königlich bayerischen Ausschlag-Einnehmer Dachs im Hauptzollamtsbezirk München ist die Befugniß zur Ausstellung von Uebergangsscheinen über Bierfendungen, sowie zur Ausgangsabfertigung von Bier ertheilt worden.